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когда  
мы едины…

…мы нЕпОбЕдимы. наша 
сила – в единстве и уверенно-
сти в будущем. 

Именно так говорили многие 
участники собраний, которые 
проходили на прошлой неделе на 
предприятии. «За» резолюцию в 
поддержку Владимира Путина 
проголосовало 7639 человек. 

– Мы понимаем, что только 
Путин может продолжить на-
чатый курс на развитие эконо-
мики, – так говорили многие 
участники собраний.

– Путин говорит: «Наша стра-
на должна быть одной из веду-
щих мировых держав», и я пол-
ностью с этими словами солида-
рен. Гордость за великую Россию 
в нас воспитывали с детства, и я 
хочу, чтобы мои дети могли гор-
диться нашей страной так же, 
как я, – говорили другие.

За три дня, с 15 по 17 февраля, 
«За» резолюцию проголосовали 
коллективы автотранспортного 
цеха, склада сырья, ремонтно-
механического цеха, управления 
автоматизации, управления ох-
раны окружающей среды, ОТК, 
химико-металлургического цеха, 
исследовательского центра, цеха 
по производству порошковых из-
делий, цеха медных порошков,  
техотдела, производственного 
отдела, отдела охраны труда и 
промышленной безопасности, 
отдела главного энергетика, от-
дела главного механика, службы 
коменданта, отдела метроло-
гии, отдела качества, бухгалте-
рии, ПЭО, финансового отдела, 
коммерческо-сбытового управ-
ления, управления снабжения, 
отдела ценных бумаг, юридиче-
ского отдела, отдела международ-
ных связей, управления загород-
ных объектов, бюро маркетинга, 
отдела драгоценных металлов.

В ы б и р а е м
б у д у щ е е

Скоро длинный 
выходной

приближаЕтСя первый ве-
сенний праздник – междуна-
родный женский день. и всем 
интересно, сколько дней мы 
будем отдыхать в начале  
марта.

Ответ на этот вопрос можно 
найти в разъяснении о днях ра-
боты и отдыха работников ОАО 
«Уралэлектромедь» в период с 6 
по 11 марта 2012 года.

Итак, в соответствии с Трудо-
вым кодексом РФ 8 марта – не-
рабочий праздничный день.

В соответствии с постанов-
лением Правительства РФ «О 
переносе выходных в 2012 году» 
предусмотрен перенос выход-
ного дня с воскресенья 11 марта 
2012 года на пятницу, 9 марта.

На основании вышеизложен-
ного, а также в соответствии с 
утверждённым графиком смен-
ности №1 на 2012 год по ОАО 
«Уралэлектромедь», работаю-
щих в режиме пятидневной ра-
бочей недели, в период с 6 по 11 
марта установлен такой режим 
работы и отдыха:

6 марта(вторник) – рабочий 
день, продолжительностью 8 
часов;

7 марта (среда) – предпразд-
ничный рабочий день (продол-
жительность 7 часов);

8 марта (четверг) – празднич-
ный день;

9 и 10 марта (пятница и суббо-
та) – выходные дни;

11 марта (воскресенье) – вось-
мичасовой рабочий день.

дорогие защитники Отечества! 

пусть только мирной 

будет ваша служба!
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ТехнОлОгии

ПамЯТь

ПрЯмОй разгОВОр

ВОдитЕль – профессия, сопря-
жённая с постоянным риском 
для здоровья собственного 
и пассажиров, сохранности 
материальных ценностей –  
которыми управляет и которые 
перевозит. как облегчить води-
телю стресс от этого риска?  
В автотранспортном цехе 
для этого внедрили рОФэС –  
регистратор оценки функ- 
ционально-эмоцианального со-
стояния.

В кабинете функциональной 
диагностики АТЦ ОАО «Урал-
электромедь» теперь добавилось 
оборудования. Дело в том, что 
с января этого года к обычному 
обязательному предрейсовому 
медосмотру добавилась ещё и диа-
гностика психофизического со-
стояния. 

Выглядит новое оборудование 
просто: это датчики, которые при-
крепляются к определённым точ-
кам на руках (наподобие тех, что 
используют для снятия кардио-
граммы), и программное обеспе-
чение для компьютера. 

Точки связаны с меридиана-
ми организма – сердцем, позво-
ночником, головным мозгом и 
другими. Программа позволяет 
определить степень усталости во-
дителя, его нервное состояние и 
предсказать поведение и самочув-
ствие водителя в течение рабочей 
 смены. 

– Мы обучили наших работни-
ков тому, как обслуживать эту тех-
нику, – говорит начальник АТЦ 
ОАО «Уралэлектромедь» Фарит 
Хафизов. – Какая выгода пред-
приятию? Выгода в том, что мы 
ещё больше снижаем возможные 
расходы по оплате листов нетру-
доспособности, оплате простоя 
техники или её ремонта в случае 
аварии. 

И известно, что главная при- 
чина аварий – человеческий фак-
тор, утомление водителя, когда 
увеличиваются его пороги зри-
тельного восприятия, снижаются 
контрастная чувствительность, 
точность оценки расстояний до 
объектов и скорости их движения. 
Водитель в течение большого вре-
мени концентрирует внимание на 
отдельных объектах, в том числе 
на тех, которые в этом не нужда-
ются, и утомление может поме-
шать ему быстро отреагировать на 
внезапную нештатную ситуацию. 
Зрительное утомление напрямую 
зависит от продолжительности 
рабочего дня. Например, после  

восьми часов непрерывной работы 
водитель увидит дорожный знак не 
за 100 метров, а за 80.

Ну, хорошо, состояние водителя 
выяснили. А что делать, если он и 
в самом деле не в форме – не вы-
спался ночью, поссорился с кем-
то с утра, решил скрыть головную 
боль или волнение? 

– Да, по началу было непри-
вычно, а теперь ничего, очень 
полезная система, – рассказыва-
ет Вячеслав Никитин, водитель. 
– Её ведь не обманешь! (Смеёт-
ся.) И если на самом деле себя 
неважно чувствую, и система это 
показала, я стараюсь быть более 
собранным на дороге, вести себя  
аккуратнее. 

Этот комплекс позволяет про-
вести коррекцию негативного 
состояния – используется широ-
кий спектр немедикаментозных 
средств: арома- и фитотерапия, 
звуко- и цветотерапия, специаль-
ные дыхательные и ритмические 
упражнения с элементами релак-
сации и приёмами активизации 
внимания, профилактические 
методики, повышающие остроту 
зрения и активность клеток голов-
ного мозга.

– В особо тяжёлых случаях мы 
рекомендуем самому водителю и 

его руководству обратиться в по-
ликлинику за специальной ме-
дицинской помощью, возможно, 
отстранить работника от рейса и 
дать ему отдых или даже перевести 
его со сложной на более лёгкую 
работу, – говорит руководитель 
программы внедрения системы 
контроля функциональной без-
опасности водителя в автотран-
спортный комплекс УрФО Олег 
Половинкин. 

В нашем АТЦ такую диагно-
стику и функциональную кор-
рекцию проводят не только в на-
чале смены, но и в конце – чтобы 
работники правильно избавля-
лись от мышечной и психиче-
ской усталости, возвращались 
в свои семьи, полностью себя  
контролируя.

– Внедрение комплекса «РО-
ФЭС» – это продолжение работы, 
которую мы проводим в цехе в це-
лях сбережения жизни и здоровья 
наших работников, – продолжа-
ет Фарит Хафизов. – Водители  
в нерабочее время активно за-
нимаются спортом, в настоящее 
время идёт ремонт в тренажёрном 
зале, мы подумываем о том, что-
бы отремонтировать бассейн и  
сауну. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Видеть, прежде всего, 
человека

За 10 минут обследования можно понять,  
как будет работать организм водителя в этот день.

родина начинается с семьи
В канУн государственного праздника дня защитника Отечества 
мы встретились с уважаемыми в ОаО «Уралэлектромедь» людьми, 
много отдавшими не только предприятию, но и городскому окру-
гу Верхняя пышма, профессиональными военными. Отрадно, что 
сейчас благодаря усилиям руководства нашей страны возрож-
дается высокий престиж российской армии. но есть ещё и вечные 
ценности – такие, как преданность и любовь к родине, – о которых 
мы и поговорили. 

Андрей МЕРЗЛЯКОВ, замести-
тель директора по безопасности и 
режиму – начальник УКОиР ОАО 
«Уралэлектромедь»:

– Понятие «Родина» для 
меня достаточно широкое: это 
и моё государство, Россий-
ская Федерация, и город Верх-
няя Пышма, где я живу почти 
два десятка лет, и тот край, где я  
родился. 

И я глубоко убеждён, что долг 
каждого мужчины защищать всё 
это. И не только в армии с оружи-
ем в руках! Патриотизм выражает-
ся также и в преданности своему 
делу, своему предприятию, поря-
дочности во взаимоотношениях в 
коллективе. 

А начинается чувство Родины, 
любовь к ней в семье. С какими 
взглядами и убеждениями, с ка-
кими мыслями наши дети и внуки 
выйдут в большую жизнь – от это-
го много зависит: и политическая 
и экономическая стабильность в 
государстве, и нравственное здо-
ровье общества. И это долг родите-
лей – передать вечные ценности, 
такие, как патриотизм, молодому 
поколению.

Олег ТЕРЕНТЬЕВ, дирек-
тор ООО «ЧОО «Объединение 
Форпост-УЭМ»:

– Согласен, патриотизму и люб-
ви к Родине может научить только 
семья, родители. А также и навы-
кам защищать своих близких, свои 

убеждения, преданности своему 
долгу. 

Так, костяк нашего коллектива 
составляют молодые люди, отслу-
жившие в Вооружённых силах и 
органах внутренних дел. У них есть 
самое главное в нашем деле – опыт 
выполнения боевых задач и сохра-
нения жизней подчинённых. 

Пример – братья Смирновы: 
Александр выполнял воинский 
долг в Афганистане и Чечне, Олег 
участвовал в установлении кон-
ституционного порядка в респу-
бликах Чечне, Ингушетии и Осе-
тии. На двоих эти славные ребята 
заслужили три ордена и семь ме-
далей. Спросите у них, кто научил 
их храбрости, честности, любви к 
Родине? Они ответят: «Родители». 

И Смирновы не единственные, 
на кого в нашем коллективе рав-
няются молодые работники. 

Я рад, что в нашем городе вос-
питанием молодёжи занимается 
градообразующее предприятие. С 
одной стороны, оно создаёт усло-
вия для возрождения патриотизма 
– это и экскурсии в музей «Боевая 
слава Урала», и поддержка поис-
кового отряда. С другой стороны, 
у работников разных подразделе-
ний – профессиональных воен-
ных – есть возможность занимать-
ся шефской работой в школах, 
техникумах и воинских частях, 
передавать свой жизненный опыт 
и принципы молодёжи. 

В ы б и р а е м
б у д у щ е е

не словом, а делом
на минУВшЕй неделе над входами во все здания цехов и подраз-
делений ОаО «Уралэлектромедь» взметнулись сине-белые зна-
мёна с надписью «за путина!»

дЕнь памяти воинов-интер на-
ционалистов, 15 февраля, стал 
памятной датой сравнительно 
недавно. В день окончания вы-
вода советских войск из аф-
ганистана мы вспоминаем о 
жестокой войне, в горниле ко-
торой погибло более 14 тысяч 
советских солдат и офицеров, 
о сооте чественниках, прини-
мавших участие в более чем 
30 вооружённых конфликтах за 
пределами страны. это локаль-
ные вой ны в корее и Вьетнаме, 
Сирии и Египте, мозамбике и 
анголе, на балканах… Со вре-
мени Второй мировой войны 
более полутора миллионов рос-
сиян приняли участие в боевых 
действиях за рубежом.

15 февраля в сквере воинской 
славы Верхней Пышмы собрались 
десятки жителей города, чтобы 
почтить память погибших воинов-
интернационалистов. 

Первой к собравшимся обра-
тилась глава городского округа 
Верхняя Пышма Надежда Ма - 
маева.

– Многие годы мы не знали 
историю войн, в которых наши 
солдаты защищали интересы дру-
гих государств, – сказала Надежда 

Витальевна. – И когда узнаёшь эту 
историю, становится так горько на 
душе. И так хочется, чтобы все мы 
жили в мире, согласии и любви, 
чтобы матери не плакали по ночам 
и не вздрагивали, получая письма 
из воинских частей. И нам, мир-
ным гражданам, конечно, нельзя 
забывать тех, кто потерял своё здо-
ровье и жизни…

Депутат Законодательного Со-
брания Свердловской области 
Галина Артемьева напомнила и о 
том, что любой конфликт можно 
урегулировать мирным способом, 
самое главное – найти правильное 
решение. 

– Мне бы хотелось, чтобы ни-
когда не проливалась кровь наших 
ребят, чтобы мирное небо было над 
нашей страной, чтобы все верили 
в завтрашний день, в нормальную 
стабильную жизнь! – сказала Гали-
на Артемьева.

…Правду о войне знают лишь 
те, кто под пулями поднимался в 
атаке, кто изнывал от жажды и за-
мерзал в снегу, кто раненый ожи-

дал спасительную вертушку, кто 
и сегодня стоя произносит тост за 
погибших товарищей… Какого 
бы масштаба ни была война, она 
всегда остаётся открытой рваной 
раной в душах тех, кто прошёл её 
дорогу.

Да, двадцатое столетие многие 
называют бурным, порой даже же-
стоким. Войны и локальные кон-
фликты, так или иначе, коснулись 
каждого поколения: кто-то сра-
жался с оружием в руках, кто-то 
провожал близких на войну, кто-то 
оплакивал погибших. В скорбной 
минуте молчания каждый участ-
ник митинга помянул ушедших 
воинов.

Как дань отваге и мужеству 
воинов-интернационалистов – 
наших земляков, военнослужащие 
59-ой бригады связи управления 
Центрального военного округа 
возложили к мемориалу «Скор-
бящая мать» гирлянду славы, а все 
остальные участники митинга – 
алые гвоздики… 

Алёна ПЕТРОВА. 

Чтобы не было больше  
слёз матерей… 

И это значит, что коллектив 
каждого из подразделений на со-
браниях обсудил предвыборную 
ситуацию в стране и проголо-
совал за корпоративный выбор. 
Работники предприятия в боль-
шинстве своём поддерживают 
кандидатуру премьер-министра 
РФ Владимира Путина. 

В минувшую пятницу, 17 февра-
ля, представители инициативных 
групп обсудили результаты собра-
ний, состоявшихся в подразделе-
ниях предприятия.

Все, кто участвовал во встре-
чах, отметили, что большинство 

работников ОАО «Уралэлек-
тромедь» едины в своём выборе. 
Резолюция везде была принята 
единогласно или подавляющим 
большинством голосов. 

Люди понимают, что стабиль-
ность в политике и экономике 
– это гарантия того, что будет 
стабильно работать и разви-
ваться предприятие, индекси-
роваться зарплата, строиться 
жильё, реализовываться все 
социальные программы. А зна-
чит, стабильность, по сути, – 
это гарантия будущего каждого  
из нас.  
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Обсудим ВмесТе

ОТ ПерВОгО лица

Статью, посвящённую оборо-
носпособности россии, ждали с 
нетерпением не только военные 
и Опк. и то, что вышла статья 
«быть сильными: гарантии на-
циональной безопасности для 
россии» в «российской газете» 
незадолго до дня защитника 
Отечества, – и логично, и симво-
лично одновременно.

Ещё Наполеон сказал: «Народ, 
который отказывается кормить 
свою армию, будет кормить чу-
жую». Новая статья Владимира 
Путина – это программное заяв-
ление о том, что Россия – сильная 
независимая держава,  которой не-
обходима боеспособная сильная 
современная армия. И у страны 
достаточно средств на то, чтобы 
военные были обеспечены самой 
современной техникой, чтобы 
офицеры вновь стали элитой об-
щества, чтобы никто не смел по-
сягнуть на наши рубежи. 

Все мы помним, как с развалом 
СССР одна из самых сильных и 
обороноспособных армий мира 
начала разрушаться на глазах. 
Скудный госбюджет вкупе с же-
ланием показать всему миру, что 
«империя зла» перерождается, 
привели к тому, что со страной 
продолжали считаться только бла-
годаря атомной бомбе.

В статье Владимир Путин пред-
лагает просчитанный план уже не 
выхода из кризиса, а развития до-
стигнутых результатов.

Об этом же говорит и командир 
воинской части, размещённой в 
Верхней Пышме, полковник Игорь 
Дюканов:

– В вооружённых силах я с 1987 
года, и всё, что происходило в на-
шей армии за эти 25 лет, испытал 
на себе. И слова Путина: «Речь не 
идёт о милитаризации российско-
го бюджета. По сути, средства, ко-
торые мы выделяем, – это «плата 
по счетам» за те годы, когда Армия 
и Флот хронически недофинанси-
ровались, когда практически не 

осуществлялись поставки новых 
видов вооружений», – еще раз 
подтверждают, что самые тяжёлые 
времена для нас, кадровых воен-
ных, для всей Российской армии 
уже позади.

Да, мы пережили времена, ког-
да нужды армии (как, наверное, и 
многие другие насущные нужды) 
финансировались по остаточному 
принципу. И нынешние переме-
ны – это важный знак серьёзных 
перемен во всём обществе. Об 
этом же – росте уважения к армии, 
говорят и рост боеспособности, и 
серьёзное повышение денежного 
довольствия. 

«Национальная безопасность» 
для нас, офицеров, это не просто 
слова, а дело всей жизни. И я верю, 
что изменения, которые начались 
в последние годы, и стали весьма 
ощутимыми, продолжатся. А Рос-
сийская армия станет одной из са-
мых сильных в мире. 

Директор музея военной техники 
Александр Коробкин:

– Очень важно, что Владимир 
Путин говорит о том, что надо 
на качественно новом уровне 
организовать работу по военно-
патриотическому воспитанию 
школьников. 

Наш музей ведёт эту работу по-
стоянно и последовательно. Здесь 
каждый экспонат – это живая 
история. И ребята, которые бы-
вают у нас постоянно, узнают в 
музее, подчас, больше, чем на уро-
ках истории в школе. Безмолвные 
свидетели великих сражений по-
могают оживить эпизоды битв, в 
которых участвовала наша армия. 
И слова «Родина», «Победа», «Па-
триотизм» перестают быть для ре-
бят отвлечёнными понятиями. 

Цель нашей работы – не про-
сто демонстрация  техники и воо-
ружения, принимавших участие в 
Великой Отечественной войне, но 
и показ трудового подвига нашего 
народа в тылу, что очень  актуально 
для Урала. 

За свою новейшую историю 
наша страна переживала период 
конверсии дважды. И если пер-
вый этап, по окончании Великой 
Отечественной, был просто не-
обходим стране, переходящей на 
мирные рельсы, то второй, «гор-
бачёвский», стал первым шагом к 
развалу ОПК, элитарной отрасли 
советской промышленности. 

Очевидно, что последнее деся-
тилетие стало временем создания 
новой Российской армии. Начала 
выходить из кризиса и оборонная 
промышленность. И теперь не-
обходимо не останавливаться на 
достигнутом.

Член регионального штаба обще-
ственной поддержки кандидата в 
Президенты Российской Федера-
ции  Владимира Путина, генераль-
ный директор НПО «Автоматика» 
Леонид Шалимов:

– В статье Владимир Путин рас-
сматривает один из важнейших 
для нас на сегодня вопросов: о 
роли оборонно-промышленного 
комплекса в обеспечении нацио-
нальной безопасности. Высказы-
вания российского премьера под-
тверждают: ОПК и министерство 
обороны вновь стали значимыми 
в России. 

Россия – это достаточно лако-
мый кусок, и Владимир Влади-
мирович говорит, что только сила 
ядерного сдерживания (пока не 
созданы новые виды оружия), по-
зволяют сохранять существующее 
в мире равновесие. 

Это особенно важно на фоне 

несокрушимая и легендарная
такой была и будет российская армия

На прошлогодней Российской выставке вооружения в Нижнем Тагиле. 
Владимир Путин знакомится с продукцией уральских оборонных заводов.

ЕЩЁ нЕдаВнО большинство из 
собравшихся 21 февраля в зда-
нии управления Угмк-Холдинга 
были студентами и только меч-
тали о самостоятельной рабо-
те, дружном коллективе, движе-
нии по карьерной лестнице. 

Сегодня все они, закончившие 
вузы по целевому направлению 
УГМК, полноправные члены  
коллектива, люди, в руках кото-
рых, по сути, будущее всех пред-
приятий компании. Они знают 
производство, задумываются о 
том, как сделать его лучше, эффек-
тивнее, поэтому и возможность за-
дать вопросы напрямую генераль-
ному директору УГМК-Холдинга 
Андрею Козицыну они использо-
вали, что называется, «на все сто».

Приветствуя собравшихся в зале, 
Андрей Козицын подчеркнул:

– Нам нужно двигаться вперёд 
и меняться. Вы – основа будуще-
го нашей компании, поэтому я и 
пригласил вас для прямого разго-
вора. Мы – коллектив единомыш-
ленников, и строить, развивать 
компанию должны вместе.

Вопросов у молодых работни-
ков было предостаточно, и боль-
шинство из них касалось развития 
производства, возможностей ка-
рьерного роста, научной работы 
и, конечно, социальных проектов 
компании.

Первый вопрос касался кад-
рового резерва. На него Андрей 
Анатольевич ответил так:

– Вопрос этот сверхактуальный. 
Кадровый резерв необходим, нам 
постоянно нужны грамотные ин-
женеры, управленцы, экономи-
сты. А перемещения возможны 
как по горизонтали – с одного 
предприятия на другое, в равных 
должностях, так и по вертикали. У 

нас в компании есть куда двигать-
ся, главное, чтобы вы сами были к 
этому движению готовы.

Интересовало молодёжь и то, ка-
кой эффект дают корпоративные 
научно-практические конферен-
ции и работа ВМТК.

По мнению Андрея Козицына, 
в ходе НПК удаётся оценить не 
только качество разработок мо-
лодых инженеров, возможность 
внедрения проектов в производ-
ство, но и профессионализм авто-
ров работ. А лучшие авторы, есте-
ственно, включаются в кадровый 
резерв. Так что участие в подобных 
конференциях – это возможность 
показать себя и продвинуться по 
карьерной лестнице.  

Конкурсы профмастерства ста-
новятся всё популярнее не толь-

ко в ОАО «Уралэлектромедь». 
Победители с разных производ-
ственных площадок соревнуются 
между собой, участвуют в област-
ных конкурсах. В прошлом году 
электромонтёр энергоцеха Рауль 
Дельмухаметов стал победителем 
таких региональных состязаний. 
На вопрос о том, возможны ли по-
добные соревнования между пред-
приятиями УГМК, Андрей Кози-
цын ответил утвердительно: 

– Я ценю профессионализм во 
всех его проявлениях. Он всегда 
вызывает у меня глубокое уваже-
ние, поэтому конкурсы внутри 
компании проводиться обязатель-
но будут.

– Считаете ли вы целесообраз-
ными зарубежные стажировки для 
наших молодых специалистов?

– Да, это необходимо. Жить в 
мире и быть вне мира нельзя. Зна-
комиться с технологиями, эконо-
микой, с организацией производ-
ства нужно для того, чтобы сохра-
нять конкурентоспособность.

А главный результат таких ста-
жировок – применение самых 
передовых технологий у нас на 
местах.

Молодёжные организации на 
предприятиях компании набира-
ют обороты, и лидеров «молодё-
жек» волнует, можно ли расши-
рить круг неформального обще-
ния, организовать встречи, своего 
рода лагеря. В таких лагерях могли 
бы собираться представители всех 
«молодёжек», действующих на 
предприятиях компании.

И на этот вопрос ответ был дан 
положительный: 

– Да, конечно, в этом есть смысл. 
Главное – определиться с форма-
том, и, возможно, первая встреча 
пройдёт уже нынешним летом. 

Накануне выборов не обошлось 
и без вопросов политических. 
Участников встречи интересовало 
и мнение Андрея Анатольевича об 
участниках президентской гонки, 
и его оценка нынешнего премьера 
Российского Правительства Вла-
димира Путина.

Козицын с уважением отозвался 
о праве каждого из кандидатов по-
бороться за пост Президента РФ 
и подчеркнул, что сегодня стране 
необходима стабильность. А га-
рантом стабильности выступает 
именно Владимир Путин.

В последние годы спорт в моло-
дёжной среде становится всё по-
пулярнее, потому «спортивные» 
вопросы были заданы и на этой 
встрече. Молодёжь интересова-
ло, какие ещё виды спорта, кроме 
женского баскетбола, будет под-
держивать компания, будут ли 
строиться новые спорткомплек-
сы, и, даже смогут ли активисты 
«молодёжек» поболеть за наших 
спортсменов в Сочи.  

В ответ Андрей Анатольевич 
отметил, что в Верхней Пышме 
развивается настольный теннис, 
и неплохо было бы популяризи-
ровать этот спорт в других городах 
присутствия компании. То, что 
касается спортивных сооруже-
ний, то им обязательно будет уде-
ляться особое внимание. Там, где 
возможно, будут ремонтировать-
ся ветшающие объекты, там, где 
необходимо – строиться новые. 
А то, что касается Сочи… Всё мо-
жет быть. Пока строить планы на 
поездку рановато, но особо отли-
чившиеся вполне могут оказаться 
среди болельщиков.

Алла БАРАНОВА,
Алёна ПЕТРОВА.

андрей кОзицын: 
«Вместе мы – одна команда»

заявлений о том, что природные 
ресурсы должны перейти в общее 
пользование. Не менее важно и 
то, что Путин твёрдо заявляет: это 
НАШИ природные ресурсы и мы 
никому не дадим на них посягать. 

Ещё один больной вопрос, кото-
рый рассмотрен в статье, – это за-
купки вооружения за рубежом. А 
для нас,  немало вложивших в соз-
дание оборонного ядерного щита, 
особенно больной. Мы понимаем, 
да, ядерное вооружение не экс-
портируют, но мы разрабатываем и 
производим и другие виды экипи-
ровки или вооружения по заказам 
российского министерства обо-
роны. И очень обидно, что заказы 
например, на дизель-генераторы 
с системой управления (которые 
производит и наше НПО) раз-
мещаются за рубежом. Так вот, у 
Владимира Владимировича в ста-
тье есть чёткая посылка: закупать 
нужно то, чего у нас не произво-
дится вообще. 

Уверенность в том, что сказан-
ное  – это не просто слова, вселяет 
такая мысль: «Беспрецедентный 
масштаб программы вооружений 
и модернизации ОПК подтверж-
дает всю серьёзность наших наме-
рений. Мы понимаем, что России 
придётся привлечь на реализацию 
этих планов очень большие фи-
нансовые ресурсы».

 И на вопрос, хватит ли денег на 
всё задуманное, дан в статье ответ:  
Задача состоит в том, чтобы, не 
истощив, а умножив экономиче-
ские силы страны, создать такую 
армию, такой ОПК, которые спо-
собны обеспечить России сувере-
нитет, уважение партнёров и проч-
ный мир».

Алла БАРАНОВА.

Острые вопросы...

...и точные ответы.
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Сигнализация – хорошо,  

но бдительность – лучше

Всё случайное –  
не случайно  

начальник планово-экономического отдела филиала «пСцм» дмитрий цОкУр:

– В начале 90-х годов в армию особо никто не рвался, но лично у меня был настрой 

достойно отслужить, и отсрочки всяческие брать – в мыслях даже не возникало. Так, 

осенью 1993 года из Новоуральска я уехал в Троицк Оренбургской области. В той ча-

сти я сдружился с земляком Сергеем, и так до конца службы вместе с ним и проша-

гали, вместе вернулись домой. Мне предлагали раньше отправиться, но дождаться 

товарища – дело чести. 

А попали мы в военно-воздушные силы, в роту быстрого реагирования. Во время 

службы я занимался обслуживанием на передвижной автозаправочной станции вер-

толётов. Были у нас вертолёты, предназначенные и для боевых действий (МИ-24), и 

для перевозок (МИ-6, МИ-8, МИ-26).

Проходила служба спокойно до одного не очень приятного момента. Однажды, уже 

под конец службы, зимой я неудачно припарковался на аэродроме. Автозаправщик 

был без зеркал заднего видения, и во время парковки я не заметил другой автомо-

биль. Немного «зацепил» его, да на грех машина принадлежала человеку, высокому 

в звании. 
Вот за такой казусный эпизод меня отправили в командировку, в Чечню. Два месяца 

перед отправкой пробыл в учебке, и в конце февраля 1995 года вместе с земляком Сер-

геем улетели в Грозный. И что самое интересное, за тот месяц (а тогда в командировку 

отправляли только на месяц), что был я в «горячей» точке, воспоминаний осталось 

больше, чем за полтора года обычной срочной службы. Познакомился с настоящими 

солдатами, в ситуациях экстремальных побывал. Словом, хлебнул адреналинчика! 

И, быть может, не случайно я тогда «генеральскую» машину «зацепил»… 

В Чечне мы попали в состав роты материального обслуживания, где основной за-

дачей было поставлять боеприпасы – получать с поездов и доставлять на места на-

значения. Во время сопровождения снайперы не давали забывать о себе, опасность 

– на каждом шагу. Поэтому передвигались мы на большой скорости, без остановки. 

И хотя агрессии со стороны мирных жителей не возникало, психологически было 

тяжело. Всякое бывало, но вспоминаю только хорошее.

А домой я вернулся в аккурат к Дню Победы. Родным я не звонил, и, когда я приеду, 

никто не знал. Зато получился настоящий праздничный сюрприз.   

Уходили мальчишками,  вернулись бойцамиплавильщик VI разряда шахтного передела металлургического цеха филиала 
«ппм» Олег мязгО:

– Когда начался отбор солдат в Афганистан, я служил рядовым ВДВ в 317 полку 103 

дивизии в городе Витебске. Отбор был очень строгий. Кроме хороших физических дан-

ных требовалось умение прыгать с парашютом. Я на здоровье не жаловался, прыжки с 

парашютом за плечами имелись. Вот так и оказался, как многие ребята с Урала, в личной 

охране президента Афганистана Бабрака Кармаля. Жили в здании бывшей тюрьмы Ка-

була. Стены толстые, потолок низкий, холодно. Кормёжка – не ахти какая. Наша задача 

– сопровождать колонны с грузом, охранять президента и город.
Было ли страшно? Конечно, было. Война есть война, а мы – парни молодые. Это ведь 

дураки только не боятся. Много всего пришлось повидать за годы службы в «горячей точке». Но первый бой 

всегда самый памятный. Тогда ночью по тревоге подняли батальон: ребятам с третьего поста, на который на-

пали душманы, нужна была помощь…Подоспели мы вовремя. Увидев нас, духи отступили. С обеих сторон было много 

жертв. И мы, советские парни, знали: следующую атаку ждать недолго, надо быстрее 

окапываться.
Меня как старшего стрелка выставили на полсотни метров вперёд с прибором  

ночного видения. Тут уж надо быть начеку!«Аллах акбар! Аллах акбар!», – как гром среди ясного неба раздались гортанные кри-

ки. Сколько же этих духов?! Хоть свои и недалеко, да подоспеют ли? Словно миг перед 

глазами пролетела вся недолгая жизнь: город, школа, комбинат и мать, провожающая 

в армию. А она даже не знала, что служу в Афганистане. Если что – выдержит ли такое 

горе?
Но мысли – мыслями. Такие, наверное, у всех ребят появлялись. А война войной.  

Выстояли, не сломались. Как и в десятках боёв, которые были после. И повезло маме – живым вернулся домой.Сколько после этого было таких боёв – и не сосчитать…Война наложила свой отпечаток на характер каждого сослуживца Олега. Уходили в армию мальчиш-ками, вернулись бойцами!И когда заходит разговор об ар-мии с нынешними мальчишками, всегда говорю:
– Не надо бояться армии. Это суровая школа, но вы должны ее пройти. Если все мы «пересидим в кустах», кто будет защищать Ро-дину, покой наших матерей, отцов и дедов? Оставайтесь самими со-бой, будьте честными. Не старай-тесь показать себя лучше других.  В армии, как нигде, человек рас-крывается быстро. 

исТОриЯ К ПраздниКу

м УжЧины служат в армии два года, а вспоминают о ней потом всю жизнь. это 
утверждение верно в отношении большинства прошедших срочную службу. 
и нередко, рассказывая о службе в рядах Вооруженных сил, достают наши 

мужчины заветные «дембельские альбомы» с чуть пожелтевшими снимками, в каж-
дом из которых какая-нибудь история.

Давайте же, в День защитника Отечества заглянем в такие альбомы наших коллег. В  них  – 
истории простые и бесхитростные. Но каждая – интересна и неповторима. И в каждой скво-
зит гордость за честную службу, уважение к тем, кто служит в Российской армии сегодня.

Есть среди наших историй и воспоминания молодых мужчин, успевших уже повоевать. 
Они – самые интересные и яркие. Но как хочется, чтобы над нашими солдатами было только 
мирное небо.
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Ветеран труда цеха по про-

изводству порошковых изде-

лий ОаО «Уралэлектромедь» 

Владимир тЕльнОВ.

Служил с 1969 по 1971 годы. 

пограничные войска комите-

та госбезопасности при Со-

вете министров СССр, крас-

нознамённый пограничный 

округ, город Хабаровск.

начал службу рядовым, окон-

чил младшим сержантом.

– В армию призвался, буду-

чи токарем железнодорожного 

цеха Уралэлектромеди. Напра-

вили меня прямиком на китай-

скую границу, на высокие берега Амура…

Тогда там тревожно было служить. Поэтому бдительность мы соблюдали высочай-

шую! Шанса незаконно проникнуть на нашу территорию мы соседям не давали, и не 

без моего, признаюсь, участия. А дело было так… 

31 декабря 1970 года я уже был в должности командира технического отделения 

связи и сигнализации на заставе и занимался установкой по льду Амура сигнализа-

ции. Монтаж мы начали с левого фланга, и к новогодней ночи только этот участок 

был готов. 

И надо же было такому случиться, что именно в этом месте в пять часов утра на-

ступившего 1971 года, на этом фланге сигнализация и сработала! 

Началась операция по задержанию диверсанта. В итоге под высоким берегом Аму-

ра в кустах мы разглядели силуэт непрошеного гостя. Им оказался китаец из граж-

данских. Он в новогоднюю ночь крепко выпил и пошёл в гости к русским соседям. 

Мы его накормили, отогрели и передали в особый отдел. 

А вообще в те времена служить на советско-китайской границе было беспокойно, 

провокации случались нередко. Домой со службы я привёз знак «Отличник погран-

войск II степени», почётную грамоту ЦК ВЛКСМ «За образцовое выполнение во-

инского долга». 
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рождённый в «рубашке»Владимир киСЕлЁВ, токарь ремонтно-механического цеха филиала  
«пСцм»:

– В годы моей юности в армию все ходи-ли с удовольствием. Пройти вторую школу жизни считалось за честь, девушки ува-жали. А я призвался в мае 1969 года из Не-вьянска. Попал в город Кусары, что в 200 километрах от Баку. Там находилась школа младших авиационных специалистов про-тивовоздушной обороны (ШМАС ПВО), где и отучился на радиомеханика.После учебки отправили меня в Ростов-на-Дону, на военный аэродром, а работал я в самолётной авиаремонтной мастерской. И когда налетали  самолёты по 250-300 ча-сов, то мы им делали профилактику: снима-ли радиопередатчики, заменяли детали. Один раз после того, как я на стенде про-верил радиопередатчик, поставил его на проверку уже в кабину самолёта. «Ну, слава Богу, всё работает отлично!» – подумал и перед выходом из кабины случайно задел что-то под сиденьем. А самолёт МИГ-19 был готов к вылету, то есть стоял в ангаре с открытым верхом. И тут я застыл на месте. Это была катапульта! 
Благо, рядом находился мой начальник – старший лейтенант Иван Иваныч. Он  

и говорит мне: «Володя, ты чего наделал?! Та-ак, сиди и не дёргайся…» С другой сто-

роны обошёл аккуратно, что-то там подставил, вздохнул с облегчением. Знали бы вы, 

каково мне тогда было! Я же мог  взлететь на 40 метров и живым бы уже вряд ли призем-

лился. Об этом случае мы с начальником умолчали, иначе не только бы мне досталось, 

но и ему выговор бы записали! Ну а в целом, служилось мне изумительно! Все мы были на равных, никакой дедов-

щины не было, всегда помогали друг другу в сложных ситуациях. Находили время и 

для увлечений: вместе с Иваном Иванычем мастерили сувениры. 
Вернулся домой в 1971 году, понятное дело – на самолёте, уж так хотелось быстрее 

домой. Ведь тут девушка меня ждала, мама, родные. Мы, кстати, с моей Оленькой и 

познакомились во время моей службы, когда в отпуск приезжал. Она училась тогда в 

Невьянском техникуме и жила от меня через три дома. Потом мы переписывались, а я, 

чтобы удивить, на правом плече сделал татуировку с её портретом (называл её «моя бе-

локурая Жози»). А дембельский альбом мы уже потом с Ольгой вместе красиво офор-

мили, и храню я его до сих пор. Иногда перелистываем его, вспоминаем…              

«мы удерживали мир  

на своих штыках»

алексей аблизин, плавильщик медеплавильного цеха ОаО «Уралэлектромедь». 

за годы службы награждён орденом мужества при выброске с самолёта бое-

вой машины десанта с экипажем внутри на дивизионных учениях в пскове и ме-

далью миротворца ООн:

– Вопрос о том, идти в армию или не идти, в нашей семье не возникал: родители были 

консервативных взглядов. Родом я из Орска, Оренбургской области, оттуда и призвал-

ся на службу в 1996 году. Направили меня в Восточную Сибирь, в учебный центр ВДВ, 

где полгода и обучался на младшего командира боевой машины десанта. После рас-

пределения попал в Псков. 

Дослужился до старшего сержанта, а ближе к окончанию срочной службы принял 

предложение по контракту поехать в Боснию и Герцеговину. И после отпуска полетел в 

составе миротворческих сил в зону конфликта. 

Мы оказались на границе Сербии и Боснии в период, когда начались бомбардировки 

Белграда. В те дни мы охраняли пограничный мост от возможных диверсий. Потом 

приходилось сопровождать сербов, чтобы на их колонны не напали хорваты или му-

сульмане, сопровождать сапёров во время разминирования, охранять объекты. 

Война на тот момент уже закончилась, возникали лишь небольшие локальные стыч-

ки. Наша задача в том и заключалась, чтобы стычек этих было как можно меньше. И 

справлялись мы с этой задачей неплохо.

Стоит сказать, сербы русских очень уважали, и когда видели, что наши идут, откры-

вать огонь уже не решались. 

К счастью, от ранения меня уберегло. И слукавит тот, кто скажет, что не было страш-

но. Страшно за жизнь всегда, каким бы героическим и мужественным ты ни был. Хоро-

шо, что родные были всегда в курсе: нас много показывали по телевидению в новостях, 

удавалось и позвонить домой. 

Страшно и трудно было и миротворцам из других европейских государств. На сосед-

них базах служили турки, итальянцы, французы, шведы, немцы, украинцы. Им тоже 

приходилось несладко. Но общая миссия сближает, и мы находили время для того, 

чтобы просто пообщаться. Все они, кстати, очень любили нашу кухню и частенько 

приходили к нам на обед. 

После Боснии меня перенаправили в Косово, где я практически всё время провёл 

на границе с Македонией, потому что этнические боевики приходили именно с той 

стороны. Конечно, там было куда жарче. Албанцы русских очень не любили. Но это 

до поры до времени, пока не поняли, что пришли мы сюда не сербов защищать, а вы-

полнять именно миротворческую миссию. И когда я уже дослуживал, мы с местными 

нашли общий язык и даже устраивали футбольные матчи. 

Тогда в Косово мы не просто поддерживали «мир на штыках». Приходилось быть 

и помощниками, и спасателями. В отдалённых аулах мы по выстрелам узнавали, что 

случилось: бытовые конфликты или военные стычки. Но в любом случае выезжали на 

место и оказывали необходимую помощь, вывозили раненых. 

Закончилась моя служба по контракту уже в Чечне. В 2000-м году там установилась 

более спокойная обстановка, огневая война превратилась в партизанскую, преиму-

щественно – ночную. Но лично для меня те семь месяцев в Чечне оказались эмоцио-

нально тяжелее, чем всё остальное время. Наверное, потому, что войну в своей стране 

ощущаешь острее, больнее. 

Зато там я крепко сдружился с сослуживцами. Особенно с земляком Антоном, в честь 

которого назвал недавно родившегося сына. Мы с ним до сих пор переписываемся, со-

званиваемся, а в декабре прошлого года удалось и повидаться.

И сегодня, вспоминая те годы, я с гордостью могу сказать, что время прошло не зря. Я 

состою в Союзе десантников России, и мне бы очень хотелось найти единомышленни-

ков, чтобы создать такой же союз в нашем городе. Думаю, это будет полезно, в первую 

очередь, нынешним молодым ребятам в целях патриотического воспитания.

нет благодарности предела
тОржЕСтВЕннОЕ собрание, посвящённое наступающему дню защитника Отечества, 
состоялось во вторник, 21 февраля, во дворце культуры «металлург». 

В Верхней Пышме базируется несколько 
воинских частей, так сложилось историче-
ски. И стало уже традицией, что металлурги 
и военнослужащие живут в тесном товари-
ществе.

– Руководство УГМК и ОАО «Урал-
электромедь» большое внимание уделя-
ет патриотическому воспитанию моло-
дёжи, – сказал на собрании директор  
по общим вопросам ОАО «Уралэлек-
тромедь» Николай Данилов. – По-
лучают помощь поисковый отряд и 
кадетская школа-интернат, солдаты-
срочники в воинских частях. И делаем 

это мы не по приказу – по зову сердца.
– Нет более значительной миссии, чем 

служить Отечеству, – об этом говорила глава 
городского округа Верхняя Пышма Надеж-
да Мамаева.

Здоровья, успехов в службе и мирного неба 
над головой пожелала людям в погонах де-
путат Законодательного Собрания Сверд-
ловской области Галина Артемьева. 

Гостем верхнепышминцев в тот день был 
Народный артист РФ Олег Газманов, кото-
рый порадовал собравшихся песнями в сво-
ём исполнении. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.
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Ответственная за выпуск дембельского альбома – 

Алёна ПЕТРОВА.

братская службаВладимир каткОВ, началь-ник штаба по делам гО и ЧС  ОаО «Уралэлектромедь»:
– Свой день призыва я помню, как сейчас. Это было 1 сентября 1967 года, все в школу шли с букетами, а мы с моим братом-близнецом Юрием прямо из военкома-та поехали в Пензу на пере-сыльный пункт. (Окончив школу, мы с ним ещё год работали электромонтаж-никами). 
Служили мы в общевой-сковых войсках водителя-ми БТР-152 в Самаре (тогда Куйбышеве). В том же 1967 году был введён институт политработников, или, как ещё 

называют, замполитов; создавались военно-политические училища, и нам с братом 

предложили поступить в один из них. Во время службы сдавали вступительные экзамены. И поступили в Симферополь-

ское высшее военно-политическое общевойсковое училище. Это нам один из членов 

приёмной комиссии предложил, ну а мы не стали возражать. Так, в 1968 году началась 

учёба.
За весь период мы освоили достаточно большой объём предметов: историю партии, 

научный коммунизм, философию, политэкономию, тактику… Всего не перечислишь. 

Особое внимание уделялось вопросам военно-политической географии (мы должны 

были знать своего вероятного противника). На втором курсе получили звания млад-

ших сержантов, были командирами отделений в училище, потом – сержантами. 

В 1972 году окончили его с отличием и как офицеры-политработники должны были 

стать заместителями командиров рот по политической части. Пригласили на службу 

в ракетные войска, и мы прибыли в Москву за назначением. Отправили нас сначала 

в Ивано-Франковск (Украина), а потом наши пути с братом разошлись: я уехал под 

Киев, затем – в Иркутск…  В военной службе я прошёл все ступени: были должности помощника начальника 

политотдела по комсомольской работе, заместителя командира части по политиче-

ской части, старшего инструктора политотдела по организационно-партийной ра-

боте, начальника политотдела… Ну а завершить военную карьеру мне довелось уже 

здесь, в Верхней Пышме. За 25 лет службы я не имел ни одного взыскания, вся моя работа была подчинена 

служению Родине так, чтобы «не было стыдно за бесцельно прожитые годы»! Служили 

мы с братом не за страх, а на совесть! На фотографии из моего альбома я в должности замполита части, на службе под 

Киевом. Это в 1975 году к нам приезжал с инспекторской проверкой первый замести-

тель начальника главного политического управления Советской Армии и Военно-

морского флота Михаил Соболев.  
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Верим. ПОмним. храним

ОаО «Уралэлектромедь» распо-
лагает одной из самых обшир-
ных в стране коллекций рари-
тетной военной и гражданской 
техники, объединённой в музее 
«боевая слава Урала». это со-
брание складывалось на протя-
жении шести лет, а опыт наших 
мастеров по реставрации экс-
понатов в среде специалистов 
считается просто бесценным. 
Скоро наш музей приобретёт 
вполне реальные очертания 
– в виде стен и крыши нового 
здания, а его работники – ком-
фортные условия и современ-
ное оборудование. и заиграют 
тогда наши раритеты новыми 
гранями!

Время перемен
Музей «Боевая слава Урала» 

переживает сейчас масштабную 
реформу. Строительство специа-
лизированного экспозиционно-
выставочного комплекса – это 
только видимая сторона. Изме-
нения коснулись всей структуры 
музея. 

– Предприятие ОАО «Урал-
электромедь», в ведении которо-
го коллекция музея, заключило 
договор с одним из крупнейших 
в мире музеев такого профиля – 
Федеральным государственным 
учреждением культуры и искусства 
«Центральным музеем Вооружён-
ных сил» Министерства обороны 
Российской Федерации, – расска-
зывает директор музея Александр 
Коробкин. 

Это значит, что два музея будут 
совместно реализовывать государ-
ственные программы патриотиче-
ского воспитания граждан, страте-
гию государственной молодёжной 
политики. Музеи в Верхней Пыш-
ме и в Москве будут выступать с 
инициативами в области духовно-
нравственного воспитания насе-
ления, совершенствования подго-
товки молодёжи к службе в армии. 

Так что наш музей теперь имеет 

статус общественного филиала 
Центрального музея вооружён-
ных сил в Москве, и на базе на-
шего, верхнепышминского, музея 
будет создан центр историко-
патриотического воспитания и ра-
боты с допризывной молодёжью. 

– Прежней остаётся наша идео-
логия: показать величие страны, 
подвиг народа не только через под-
виг фронтовиков, но и через под-
виг техники, через подвиг людей, 
которые эту технику изготовили 
для фронта, – говорит Александр 
Григорьевич. 

Несколько изменился и коллек-
тив музея. Возглавляет его теперь 
Александр Коробкин. Профес-
сиональный военный, полковник 
запаса, участник контртеррори-
стической операций в северокав-
казском регионе, Александр Гри-

горьевич увлекается военной исто-
рией и моделированием военной 
техники более двух десятков лет. 

В подчинении Александра Ко-
робкина трое сотрудников: Алек-
сандр Свалов и Станислав Рузаев, 
постоянный автор нашей газеты, 
профессиональный историк, – 
эти музейщики хорошо знакомы 
заводчанам. Новое лицо – Мари-
на Печерских, в её обязанности 
входит организация работы с об-
разовательными учреждениями, 
проведение экскурсий. 

Сотрудничает с музеем в качестве 
консультанта Александр Порубен-
ко, руководитель бронетанковой 
секции военно-исторического 
клуба «Горный щит». Александр 
Васильевич знаменит тем, что соз-
даёт модели военной техники в на-
туральную величину. 

путешествие  
по новому музею

Здание  экспозиционно-
выставочного комплекса плани-
руют пустить в  2013 году. 

На первом этаже разместятся 
образцы лёгкой военной техни-
ки, ретро-автомобили (машины 
представительского класса, в том 
числе зарубежные). На втором 
этаже установят советские ретро-
машины и мотоциклы. Ну а на 
третьем устроят экспозиции по 
истории военной формы и наград-
ной системы, стрелкового оружия. 

Здесь же разместят сенсорные ки-
оски, диорамы. 

Задействован будет и цокольный 
этаж – под интерактивный театр 
военных действий, симуляторы во-
енной техники, электронный тир.

За выставочным зданием плани-
руется обустроить площадку под 
новые экспозиции. Там же будут 
современные, постоянно сме-
няемые экспозиции по разным 
темам. 

В прошлом году пополнилась   
коллекция военной техники. Му-
зей получил образцы современной 
артиллерии, зенитно-ракетные 
комплексы, установки залпового 
огня, морские артиллерийские 
системы. 

В июле на подиум установили 
сформированную собственны-
ми силами коллекцию послево-
енной артиллерии сухопутных  
войск Советской Армии. В ав-
густе для обозрения выставили  
203-миллиметровую гаубицу Б-4 
образца 1931 года. 

Первый раз в майском празд-
ничном шествии участвовали танк 
Т-34-76, самоходная артиллерий-
ская установка ИСУ-152 и боевая 
машина реактивной артиллерии 
БМ-13, которую советские воины 
называли «Катюшей». Эта техника 
уникальна тем, что принимала не-
посредственное участие в Великой 
Отечественной войне. 

В этом году значительно рас-
ширится коллекция экспонатов 

техники времён Великой Отече-
ственной – танков, пушек, броне-
автомобилей. 

госпиталь  
для раритетов

Коллекция будет пополняться, и 
для того, чтобы держать её в поряд-
ке, в ноябре на основной площад-
ке ОАО «Уралэлектромедь» пусти-
ли  участок ремонта и реставрации 
раритетной техники. Участок 
оснащён самым совершенным на 
сегодня оборудованием, позво-
ляющим производить работы с 
любой, даже самой редкой маши-
ной в полном цикле: от участка де-
ревообработки – к участку гибки 
и ковки металла – до участка пе-
скоструйной обработки кузовов и 
покраски.

Кроме вышеупомянутых, 
здесь есть участки сборочно–
разборочный, сварочный, меха-
нообработки. Отдельно нужно 
сказать о том, что подразделение 
сразу же оснастили системой по-
жаротушения повышенной на-
дёжности. 

В период всего строительства в 
работах были задействованы ра-
ботники службы эксплуатации 
АТЦ. Участок предназначен не 
только для создания статичных 
экспонатов, но и для обслужи-
вания тех, что можно показать  
в действии. В собрании предприя-
тия есть экземпляры, которые ре-
гулярно появляются на дорогах – 
участвуют в парадах и выставках.

В этом году для участия в параде 
техники 9 Мая планируют подго-
товить ещё несколько «ветеранов-
новичков».

Едва ли найдется в России ана-
логичное производство. Напри-
мер, только здесь собраны воедино 
участок пескоструйной обработки 
кузовов, особые площадки для ре-
монта гусеничной техники. Кроме 
того, участок обслуживают специ-
альные грузоподъёмные механиз-
мы и средства малой механизации. 
Одним словом, здесь есть всё для 
того, чтобы вернуть молодость  
«железным ветеранам».

– Скоро исполнится 67 лет со 
дня оконча ния Великой Отече-
ственной вой ны, но живет ПА-
МЯТЬ. Придя в наш музей, при-
коснувшись к броне танков, 
опалённой дыха нием войны, 
можно почувствовать и понять, 
какой страшной ценой, какими 
грандиозными усилиями всего 
народа завоевана Победа, – гово-
рит директор музей «Боевая сла-
ва Урала» Александр Коробкин. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

ЕжЕгОднО музей военной техники «боевая слава 
Урала» в Верхней пышме встречает сотни посе-
тителей, половину из которых составляют дети. но 
как рассказать об истории родины так, чтобы ма-
ленький гражданин мог гордиться тем, что живёт в 
этой стране? как сделать это интересно? 

Специалисты Автономного учреждения «Дворец 
культуры «Металлург» придумывают новые формы, 
включают игровые моменты, чтобы сделать экскурсии 
в музей ещё более доходчивыми. 

Такие экскурсии состоялись для учащихся несколь-
ких городских школ и центра социальной помощи 
семье и детям «Солнышко». Широко раскрытыми гла-
зами смотрели они на танки, бронетехнику, зенитные 
комплексы, пушки. Затаив дыхание, слушали рассказ 
экскурсовода. 

Бурю эмоций вызвал, например, танк «Иосиф Ста-
лин» с прокрашенными отметинами от пуль и снарядов. 
Прочитав на табличке, что масса 122-милиметровой 
гаубицы М-30 в боевом, походном положении 2 900 
килограммов, ребята глубоко переживали, как такое 
тяжёлое вооружение их прадеды практически на себе, 
не прибегая к помощи машин и бронетехники, тащили 
по дорогам войны.

После традиционной экскурсии ведущая программы 
ведущий методист АУ «ДК «Металлург» Людмила Яро-
вая предложила мальчишкам проверить свою меткость 
в стрельбе дартс, а девочкам попробовать, как медсё-
стры, перевязать «раненого». 

Сами собой возникали вопросы: «Есть ли герои в 
наше время?», «Смогли бы вы, как ваши прадеды, стать 
героями?». Ребята отвечали со свойственной пылко-
стью молодого поколения. Судя по ответам, нашей 
стране есть на кого надеяться. 

прикоснуться к истории… ладонями

Будущие защитники Отечества –  
желанные гости в музее «Боевая слава Урала».

Красавцы-ветераны всегда в идеальном порядке.

Экспозиционно-выставочный комплекс станет ещё одной достопримечательностью Среднего Урала.

О «железных ветеранах»  
и воспитании молодёжи
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Юбилей

даТафОТОКОнКурс

40 лет работы на предприятии –
МИНЬКАЕВА Рахиля Никола-

евна, электромонтёр энергоцеха;
30 лет –
КАРПОВ Андрей Павло-

вич, плавильщик химико-
металлургического цеха, БАГЛА-
ЕВ Константин Павлович, дорож-
ный рабочий ПСЦМ;

25 лет –
ХАКОВ Рамазан Фаритович, 

электролизник цеха электроли-
за меди, СУДАРЕВА Валентина 
Егоровна, лаборант химико-
металлургического цеха, ЯСАКОВ 
Олег Александрович, плавильщик 
химико-металлургического цеха, 
ДЕГТЯРЁВ Алексей Анатольевич, 
слесарь-ремонтник купоросно-
го цеха, ГАДЕЛЬШИНА Флария 
Зинятулловна, аппаратчик цеха 
медных порошков, ЛИПЯЦКАЯ 
Людмила Михайловна, старший 
приёмосдатчик склада готовой 
продукции, БОРУШКО Юрий 

управления охраны окружающей 
среды; Евгений Геннадьевич ПО-
ПОВ, Людмила Анатольевна ПИ-
СКЛИНА из ЦЦРО; Ольга Михай-
ловна КРАШЕНИННИКОВА из 
управления автоматизации; Елена 
Викторовна БЕРЕСНЕВА, Елена 
Викторовна БОЛОТОВА из управ-
ления проектных работ; Татьяна 
Александровна ФАХРТДИНО-
ВА из цеха горячего цинкования; 
Любовь Михайловна ВОРОНО-
ВА из ОТК; Вероника Петровна 
КОНДРАТЮК, Елена Георгиевна 
ВОРОБЬЁВА, Винера Алексеев-
на АРАПОВА из центральной ла-
боратории; Наталья Тимофеевна 
МУХОРТИКОВА из склада сырья; 
Андрей Сергеевич РОМАШЕВ из 
цеха благоустройства; Владимир 
Аркадьевич ШЕРСТОБИТОВ из 
энергоцеха; Василий Георгиевич 
ЗАНИН, Владимир Михайлович 
ГЕРАСИМОВ из ПСЦМ.

поздравляем!
В феврале трудовые юбилеи отмечают:

Михайлович, слесарь КИПиА 
управления автоматизации, БЕЗ-
ДЕНЕЖНЫХ Марина Иванов-
на, контролёр ОТК, ШНЯКИНА 
Татьяна Анатольевна, контро-
лёр ОТК, ВАРТАЗИНА Марина 
Юрьевна, аппаратчик энергоцеха;

20 лет –
НОВИЧКОВ Андрей Михай-

лович, обработчик цеха электро-
лиза меди, НЕКРАСОВ Василий 
Михайлович, слесарь ЦЦРО, ТЕ-
ЛЯКОВ Владимир Георгиевич, 
спекальщик ЦППИ, МИШИНА 
Галина Васильевна, контролёр 
ОТК, ВОРОПАЕВ Владислав Вла-
димирович, контролер ОТК;

15 лет –
ВОРОНЦОВ Вадим Вален-

тинович, начальник химико-
металлургического цеха, БА-
ДЬИНА Алёна Викторовна, бух-
галтер управления, МАМАЕВА 
Елена Александровна, контролёр  
ОТК.

юбилейные дни рождения в феврале отмечают:
Хайдар Хамзинович УСМАНОВ, 

Сергей Анатольевич ОЗОРНИН 
из цеха электролиза меди; Ольга 
Васильевна ПЕТРОВА, Финар 
Ильхамович МУХАМЕТОВ из 
химико-металлургического цеха; 
Алвира Шафиковна РАЗЯПОВА 
из цеха медных порошков; Любовь 
Анатольевна ПАРФЁНОВА, Ар-
сений Робертович КОСУЛЬНИ-
КОВ из железнодорожного цеха; 
Александр Калистратович КА-
ЗИН, Расима Рахимзановна МУ-
РАВЬЁВА, Сергей Владимирович 
ГОЛОВИН из автотранспортного 
цеха; Галина Николаевна ПЬЯН-
КОВА, Евгений Тевьевич ГИНЗ-
БУРГ, Станислав Николаевич 
УЛЬЯНОВ, Светлана Салаватов-
на ЧИРКОВА, Татьяна Витальев-
на КОНОНОВА, Олег Иванович 
НЕКИШЕВ, Ирина Юрьевна 
БЕЛОВА из управления; Надеж-
да Николаевна СОЛОМИНА из 

Коллег приветствовала началь-
ник цеха Маргарита Шарапова:

– Поздравляю вас с 20-летием 
цеха. Из этого времени цех суще-
ствовал как самостоятельное под-
разделение семь с половиной лет, 
12 лет мы были участком в составе 
СМУ. Наше подразделение нуж-
ное и уважаемое: за нами – уборка 
территории на основной площад-
ке и в центре города (мы един-
ственное подразделение предпри-
ятия, которое выигрывает торги на 
электронной площадке в Москве). 
В нашем ведении участок по из-
готовлению бетонных изделий и 
новый современный высокотех-
нологичный бетонорастворный 
узел, большой транспортный парк 
– свыше 60 единиц тракторной и 
дорожно-строительной техники.  

И всякий скажет вам, что нет, по-
жалуй, в Верхней Пышме уголков 
чище, чем те, что содержит цех бла-
гоустройства Уралэлектромеди. 

Двадцать лет – возраст не очень 
большой, но что это были за годы! 
Особенно последние три с полови-
ной года, когда цех стал самостоя-
тельным подразделением. Кстати, 

в прошлом году цех выполнил ре-
кордный по объёму план  работ до-
рожного строительства – 49 тысяч 
квадратных метров.  

– И всё это – заслуги ваши, ува-
жаемые коллеги! Благодарю заме-
стителя начальника цеха Валерия 
Николаевича Первушина – всё 
основное производство на нём! 
– сказала начальник цеха благоу-
стройства. – Благодарю всех, кто 
предан своему делу, нашему цеху и 
предприятию. 

Цех благоустройства славится 
своей активностью и в нерабочее 
время. Каждый год «цех благ» по-
лучает дипломы карнавала, уча-
ствует в соревнованиях по лыжам 
и лёгкой атлетике, конкурсах ху-
дожественной самодеятельности. 

Так что не было им скучно и на 
своём Дне рождения: пели ча-
стушки собственного сочинения, 
шутили, смотрели фильм, отсня-
тый о своём цехе собственными 
силами. А ведь как отдохнёшь, так 
и поработаешь: повеселились на 
славу – значит, и за дело примутся 
от всей души! 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

разменяли три десятка
юбилЕй – 20 лет – отметил в пятницу, 17 февраля, цех благоустрой-
ства ОаО «Уралэлектромедь». праздновали негромко, в кругу са-
мых преданных работников, что стояли у истоков подразделения. 
и поговорить было о чём – не только подвели итоги, но и заглянули 
в будущее. 

I место. Сын Илья, 6 лет. Прислал Алексей Чухарев, АТЦ.

II место. Сын племянника Серёжа, 4 года.  
Прислала Татьяна Воробьёва, УПР.

Внук Марк, 6 лет.  
Прислала Ольга Габова, ХМЦ.

Двоюродные братья Семён – 11 лет, и Максим – 2 года. 
Прислал Андрей Маслов, МПЦ.

Двойняшки Матвей и Никита, 7 лет.  
Прислал Юрий Чернов, АТЦ.

III место. Внук Данил, 4 года.
Прислала Марсила Лушева, ЦЭМ.

Внук Вася, 7 лет.  
Прислала Зоя Чупракова.

Внук Миша, 9 лет.  
Прислал Вячеслав Сухарев, ЦЦРО.

В кОтОрый раз убеждаемся, что 
объявленные нами фотоконкур-
сы, в которых участвуют фото-
графии детей работников ОаО 
«Уралэлектромедь», пользуют-
ся наибольшей популярностью. 
целый месяц родители и ба-
бушки с дедушками несли в ре-
дакцию забавные снимки своих 
детишек и внучат, нарядивших 
специально или по воле случая 
в военную форму. кто-то стро-
ит во время фотосессий смеш-
ные гримасы, у кого-то выходит 
строгое, не годам взрослое, се-
рьёзное выражение лица, а кто-
то даже пытается подражать 
марширующим солдатам!

Среди работ, присланных к нам 
на фотоконкурс, приуроченный 
к одному их самых почитаемых 
праздников – Дню защитника 
Отечества, мы отобрали самые ин-
тересные и яркие. Смотрите сами! 
А над тем, как распределить между 
ними призовые места, мы долго 
ломали головы. Всё-таки каждого 
хочется отметить, поощрить… Но 
конкурс есть конкурс, и призы – 
билеты в кинотеатр «Киноград», 
уже ждут своих обладателей в ре-
дакции! 

«мне форма только  
чуть великовата»



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.

за  прогноз  погоды  ответственность  несёт  гидрометеоцентр
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наКануне ВелиКОгО ПОсТа

Алевтину Николаевну Хамадиеву 
с юбилеем!

Сколько вёсен уже пролетело!
Этих лет нам не остановить,
А для Вас основным было дело –
День за днём ребятишек учить.
Пусть в Ваш дом не заглянет ненастье,
И болезни дорог не найдут.
Мы желаем здоровья и счастья!
И спасибо за добрый Ваш труд!

Ученики 2-а класса школы №22 
и родители.
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Приглашаем вас на премьеры и мероприятия:
«Август.  Восьмого», Россия, военная   драма – лучший   по- 

дарок на 23 февраля
 «Путешествие 2: таинственный остров» в 3D, США, при-

ключения;
«Призрачный гонщик 2» в 3D, США, фантастика;
«Значит, война», США, комедия;
25 февраля в кинобаре состоится юмористический проект  

«Попкорн-шоу» (в 20.00)

г. Верхняя Пышма, 
ул.Чистова, 2. 

Касса: 5-47-13, сайт: kinovp.ru

издаВна считалось, что сила 
нашей страны в духовном бо-
гатстве и единстве многонацио-
нального народа. Возрождению 
и укреплению этих ценностей 
способствуют различные об-
щественные институты – от 
средних школ до всевозможных 
специализированных организа-
ций. Воспитание приверженно-
сти к семье, ответственность за 
судьбу Отечества, уважение к 
людям – всё это на фоне обще-
го подъёма духовности обогатит 
российское общество, объеди-
нит его для новых свершений. 
потому что на новые вызовы 
времени верный ответ может 
дать только нравственно здоро-
вое общество. О духовных цен-
ностях, о том, что изменилось в 
обществе за последние годы, 
мы беседуем с настоятелем 
прихода во имя Святого благо-
верного князя александра не-
вского, священником Виктором 
бУбнОВым.

– Отец Виктор, множество кри-
зисов в новейшей истории России 
постоянно подвергали проверке 
ценность духовных идеалов. Как 
Вы считаете, произошёл ли за по-
следние годы в нашей стране некий 
моральный подъём?

– Да, безусловно, тяга к высоко-
му в людях в последние годы всё за-
метнее. В первую очередь, на мой 
взгляд, это связано с осознанием 
человеком его собственной вну-
тренней свободы. Причём, сво-
боды в понятии нравственности, 
чистоты, любви, терпения, ми-
лосердия, удаления от зла. Люди 
начали обращаться не только к 
православию, но и к другим кон-
фессиям. К вере стали подходить 
с более глубоким размышлением, 
а не с мимолётным ощущением 
близости к Богу.

Важно, что всё больше людей по-
нимает, чем отличаются свобода от 
вседозволенности. Именно поэто-
му сегодня, в век высокой инфор-
мированности общества, развития 
виртуальных сетей, самые важные 
для любого человека ценности, 
такие понятия как «любовь» или 
«дружба», сохраняют своё значе-
ние. 

– Расскажите, а чем живёт сегод-
ня приход?   

– Два года у нас официально дей-
ствует детская воскресная шко-
ла, в которой удачно подобрался 
хороший преподавательский со-
став. Мы обучаем основам веры, 
даём нравственно-эстетическое и 
моральное воспитание. В школе 
занимаются 40 ребятишек в трёх 
возрастных классах. Отрадно, что 
и взрослые тоже хотят заниматься 
у нас: есть потребность что-то ста-
рое и забытое вспомнить, неуве-
ренное – укрепить.

– А где ищете материальной под-
держки?

– Содержанием прихода – хра-
мового комплекса в целом (а это 
и храм, и котельная, и иконная 
лавка), занимаются наши благо-
творители – УГМК и Уралэлек-
тромедь. Много помогают и сами 
прихожане. 

Касаясь темы пожертвований, 
можно много говорить, насколь-
ко торжественно должно быть 
церковное убранство. Стяжатели 
и нистяжатели присутствовали в 
церкви всегда. И каждый сегодня 
выбирает своё: кто-то любит хо-
дить на торжественные службы, 
особенно архиерейские, кому-
то по душе более уютные храмы, 

где меньше торжественности и 
больше духовного настроя. Мне 
кажется, нужно искать середину, 
держаться среднего пути и уже 
уверенно идти по нему, избегая  
крайностей. 

– Отец Виктор, с понедельни-
ка, 27 февраля, для православных 
христиан наступает самый стро-
гий и продолжительный Великий 
пост. Для многих соблюдение по-
ста стало разновидностью диеты.  
Но ведь значение поста, прежде 
всего, в духовном очищении… Что 
в первую очередь должен знать по-
стящийся?

– Ещё в IV веке один из учителей 
церкви Иоанн Златоуст сказал та-
кие слова: «Ошибается тот, кто счи-
тает, что пост есть лишь воздержа-
ние от пищи. Истинный пост есть 
удаление от зла». Поэтому я всег-
да напоминаю прихожанам, что 
одно дело – воздержание от пищи, 
а совсем другое, когда воздержи-
ваемся мы от мяса, но при этом 
«едим» всех окружающих. «Едим» 
злостью, гневом, раздражитель-
ностью, завистью, осуждением.  
Ибо гнев  –  то убийственное, что 
разрушает самого гневающегося, 
окружающих его, ну и, собствен-
но, сам объект гнева.

Великий пост соблюдается цер-
ковью в память о том, что сам Хри-
стос принимал его перед своим 
выходом на проповедь и потому, 
что предшествовал он Пасхе. И 

хотелось бы разговеться в самый 
великий праздник. А чтобы раз-
говеться, нужно было перед этим 
опять-таки «собрать» себя. Пока 
ты себя не будешь ограничивать, 
ты не почувствуешь и свободу. 
Этот момент самоограничения и 
самовоздержания очень интересен 
в христианстве, ведь церковь не за-
ставляет и не принуждает. Никто 
не может заставить человека, не 
спросив его воли.

– Но в любом случае воздержание 
должно быть?

– Можно, конечно, и не ограни-
чивать себя. Но тогда доберёшься 
ли ты до своего духа? 

Отмечу, что перед тем, как при-
ступить к посту, необходимо ис-
поведаться, принять причастие. 
Накануне стоит также рассказать 
батюшке о своих телесных забо-
леваниях, о своей вере, насколько 
она крепка. Поэтому лучше по-
лучить благословление и спокой-
но проходить пост, не бросаясь в 
крайности. 

P.S. В последние годы всё больше 
прихожан отца Виктора прохо-
дят испытание Великим Постом 
и познают себя, свои силы. Люди 
меняются, становятся чище, 
светлее и понимают: ограничить 
себя в еде – это полдела. Куда 
важнее совладать с собственным 
духом, характером и очистить не 
тело, а Душу.

Алёна ПЕТРОВА. 

по дороге 
к Храму

Приход во имя Александра Невского в селе Балтым.


